

Zum *Gefangenen des Monats Juli 2026* haben die Internationale Gesellschaft für Menschenrechte (IGFM) und die Evangelische Nachrichtenagentur IDEA **den evangelischen Christen Y Tup Knul** aus Vietnam benannt. Sie rufen zum Einsatz für den 56-Jährigen auf. Der Bergbewohner aus dem zentralen Hochland Vietnams befindet sich seit dem 6. Oktober 2020 hinter Gittern. An diesem Tag gegen neun Uhr morgens trafen drei Polizisten in Zivil auf Motorrädern bei seinem Haus im Dorf Ecam im Bezirk Krong Ana (Provinz Dak Lak) ein und baten ihn, zu einer Befragung mitzukommen, woraufhin er der Bitte entsprach. Erst im Nachhinein teilte die Polizei seiner Frau schriftlich mit, dass ihr Mann festgenommen wurde.

Knul war früher Adventist und gehörte damit einer staatlich registrierten Gemeinschaft an. Jedoch trat er 2018 zur evangelischen Degar-Kirche über, die allerdings nicht registriert ist. Seit dieser Zeit wurde **Knul** mehrfach verhört. Die Polizei warf ihm vor, sich einer separatistischen Gruppe angeschlossen zu haben, ein Vorwurf, der häufig gegen Angehörige nicht registrierter christlicher Gemeinschaften erhoben wird.

In einem Schnellverfahren wurde er am 19. April 2022 zu einer mehrjährigen Haftstrafe verurteilt. Der vage Vorwurf des Gerichts lautete schließlich auf Beteiligung an einer Organisation, die auf den Sturz der Regierung abzielt. Das genaue Strafmaß wurde nicht veröffentlicht.

Die IGFM bittet zusammen mit IDEA um Appelle an den vietnamesischen Staatspräsidenten To Lam unter Verweis auf das Recht auf Religionsfreiheit gemäß Artikel 18 des Internationalen Pakts über bürgerliche und politische Rechte, dem Vietnam beigetreten ist.

The International Society for Human Rights (IGFM) and the Protestant news agency IDEA have named **the Protestant Christian Y Tup Knul** from Vietnam as the *Prisoner of the Month for July 2026*. They are calling for support for the 56-year-old. The mountain dweller from the central highlands of Vietnam has been behind bars since 6 October 2020. On that day, at around nine o'clock in the morning, three plainclothes police officers on motorbikes arrived at his home in the village of Ecam in Krong Ana District (Dak Lak Province) and asked him to accompany them for questioning, to which he agreed. It was only afterwards that the police informed his wife in writing that her husband had been arrested.

Knul was formerly an Adventist and thus belonged to a state-registered community. However, in 2018 he converted to the Protestant Degar Church, which is not registered. Since then, **Knul** has been interrogated on several occasions. The police accused him of having joined a separatist group, an allegation frequently levelled against members of unregistered Christian communities.

In a summary trial on 19 April 2022, he was sentenced to several years' imprisonment. The court's vague charge ultimately amounted to participation in an organisation aiming to overthrow the government. The exact length of the sentence has not been made public.

The IGFM, together with IDEA, is calling for appeals to be made to the Vietnamese President, To Lam, citing the right to freedom of religion under Article 18 of the International Covenant on Civil and Political Rights, to which Vietnam is a signatory.